

**Éducation/En attendant le début des cours pour l'année 2017-2018**

**Préoccupation face au phénomène des effectifs pléthoriques**



Photo : Koumouss

**D'autres établissements secondaires ont un grand besoin en salles de classe.**



Photo : Koumouss

**Les vandales ont visité le CES de Bac-Aviation.**

**SYM**

Port-Gentil/Gabon

**DEPUIS** la rentrée administrative pour le compte de l'année académique 2017-2018, les chefs d'établissements de la commune de Port-Gentil s'attellent à mettre les petits plats dans les grands. Chacun, à son niveau, tenant à ne rien négliger pour garantir de meilleures conditions aussi bien aux enseignants qu'aux apprenants. C'est le cas au collège d'enseignement secondaire (CES) de Bac-Aviation que dirige Maurice Mouckaga. Ses collaborateurs et lui mettent, depuis le 18 septembre, les bouchées doubles pour pouvoir accueillir les élèves dans

d'excellentes dispositions. A l'image de ce qui se fait dans d'autres établissements secondaires, notamment, Maurice Mouckaga et son équipe s'attellent à la confection des emplois du temps, la répartition des horaires de cours et l'affectation des élèves par classe, en plus de l'affichage du règlement intérieur. Ce ne sera qu'après ce travail que chaque responsable sera situé sur le nombre d'apprenants que compte son établissement. En attendant, la sempiternelle question des effectifs pléthoriques est déjà redoutée par les uns et les autres, tant le phénomène se pose un peu partout à Port-Gentil depuis des années. Davantage cette année, avec les classes de sixième qui ont reçu plus de 2500 nouveaux élèves



Photo : Koumouss

**Les chefs d'établissements secondaires de Port-Gentil redoutent le phénomène des effectifs pléthoriques.**

venant du primaire. L'équation s'annonce donc difficile pour la plupart des établissements. Pour le cas du CES de Bac-Aviation, cet établissement devra amé-

nager de l'espace pour 600 élèves des classes de sixième. La situation est d'autant préoccupante que les responsables de ce collège doivent composer avec l'ouverture effective, depuis l'année dernière, d'un second cycle en son sein. Cette année, l'établissement va accueillir les élèves des classes de première (A1, B et S) pour devenir un lycée. Pour faire face à l'inadéquation entre la disponibilité des salles et le nombre d'élèves qu'il devra gérer, Maurice Douckaga a instauré le système turnover depuis l'année dernière. En 2017-2018, en plus des salles de classes et des actes de vandalisme, les plans du premier responsables du CES de Bac-Aviation pourrait être contrariés par l'insuffisance des tables-bancs et

d'enseignants dans certaines matières. Parlant de vandalisme et d'indiscipline de certains élèves, Maurice Mouckaga en appelle à la vigilance des parents et aux membres du bureau de l'Association des parents d'élèves (APE). «*Cette année, nous allons continuer notre collaboration avec les forces de sécurité à qui nous tirons un coup de chapeau pour leur appui l'année dernière. Cette collaboration est indispensable pour un établissement comme le nôtre, situé quasiment au centre-ville. Parmi les trois mille élèves que compte l'établissement, nous avons des enfants qui se distinguent négativement. Ils déstabilisent et terrorisent ceux qui veulent apprendre*», a indiqué le principal du CES de Bac-Aviation.

**Pavoisement**

**La cité fait sa toilette**



Photo : Koumouss

**Coup de peinture à la façade extérieure du Jardin les Flamboyants.**



Photo : Koumouss

**Pavage de la devanture de la mairie du 3e arrondissement.**

**SYM**

Port-Gentil/Gabon

**LA** période de saison sèche est le moment tout indiqué pour des travaux de réfection des bâtisses et d'embellissement de nos villes. Notamment à Port-Gentil où les inondations sont fréquentes. En effet, depuis le mois de juillet dernier, la municipi-

palité de la capitale économique du Gabon a engagé des travaux pour lui donner un visage beaucoup plus reluisant et avenant. C'est le cas au niveau de la façade extérieure du jardin d'enfants Les Flamboyants, lequel jouxte la mairie du troisième arrondissement. Au-delà de la barrière en cours de construction pour sécuriser les pensionnaires des jardins municipaux et leurs enseignantes, tous



Photo : Koumouss

**Un édifice municipal en cours de réhabilitation.**

les bâtiments ont subi une cure de jouvence. De même, les pavés sont en train d'être posés à l'extérieur de cette structure scolaire. Les bancs publics installés à la devanture participent de cet embellissement. Ils permettront aux parents d'élèves d'attendre, confortablement assis, la fin des cours pour récupérer leurs enfants. La pose des pavés devant la mairie du troisième ar-

ondissement constitue aussi une action louable pour les usagers. Lesquels franchiront désormais l'entrée principale de l'institution les pieds secs. Autant le dire, qu'à la fin des travaux en cours, les autorités compétentes prendront la mesure du grand soulagement qu'elles auront apporté à des usagers qui, malgré eux, se sont habitués à patauger dans l'eau en saison des pluies.